
１．どこで、本日のフォーラムをお知りになりましたか。

１５日・１６日
会社内連絡・上司 17
JAIPAからのアナウンス（メール、Web、会員から） 15
友人からのお知らせ 15
インターネット上の広告 4
講演者 3
（財）沖縄県産業振興公社からのメール 2
facebook・Twitter 2
フロム沖縄のメール案内 2
IIJ様からの案内 1
海上保安庁からの情報 1
総務省児童ポルノブロッキング実証実験 1



２．お聞きにになった中で最もおもしろかった・興味深かった事項をお聞かせ下さい。

１５日
Anonymousの事項はおもしろかったです。 2
IIJ斉藤様の事例でハッカー集団Anonymous 3
斉藤氏の話がわかりやすく勉強になりました。
Anonymousやマルウェアの最先端ネタ
サイバー攻撃 4
標的型攻撃の仕組みや対策 4
DDoS攻撃の紹介
ISP目線での攻撃
Duguに関する事項
Duguの紹介
Dukeの動き詳細
FFT金居様の最新動向
マルウェアの最先端ネタ 3
MSさんのボットネットテイクダウン 5
P2Pの新しいもの（MS）
Securityの困難さ、マルウェアに関する情報
神田さん
（神田さん）証明書の信頼性を保証するオランダや最近の証明書の事例と対策 5
情報セキュリティと法律の関係・高橋弁護士の法律的制度 4
セキュリティ動向の事例紹介と解説
すべて
全ておもしろかったです。法律の話は新しい知識となりました。
セキュリティの話題は、どれも興味深かったです。
どの内容もためになり良かったです。
初めてこのような講演会に参加した。どの講演者の方の話しも興味深く聞けた。
本日の講師、全て面白かった。
マルチセクションの対応が納得感が強かったです。

１６日
DNSブロッキングの具体的実装・運用が聞けたこと。
石原先生、渡名喜先生のお話しが興味深かったです。沖縄の方の戦争に対する敏感さ、思慮
の深さを感じました。
沖縄戦と情報統制の話
沖縄戦の話
オランダの認証局の話
基調講演「新聞記者の目から見た沖縄」 3
近年のサイバー攻撃に関する事項
国民保護法の話
国家プロジェクト的沖縄戦
最後のトークセッション
サイバー攻撃
児童ポルノブロッキングの現状と課題 4
高橋弁護士によるサイバーインテリジェンスの正しい意味の解説や法律的側面からのサイ
バー攻撃に関する知見
立石さんの話
通信の秘密 2
トークセッション
トークセッションでの緒方先生の話
ブロッキング法律問題。法律面を大変わかりやすくまとめてもらいました。 2



３．次回開催する際、取り上げて欲しい内容等がございましたらお教え下さい。

１５日
APT攻撃の検知手法詳細
インターネット上の技術動向
エコ、環境
企業、官公庁の更なる事例
攻撃に対する具体的な検知・防御技術などの事例紹介
今後狙われそうな領域、分野、標的型の次は？
最新情報
最新セキュリティ事情
サイバー犯罪の事例や判例など
実際のSecurity対策方法
ジャンルを問わず、ここでしか聞けない、という話題を望みます。

情報セキュリティでの、社内運用で、安全性のレベルの測定方法についての話しがあればと
思います。

情報セキュリティに関する最新動向。
事例や最新ネタ
スマートフォン向けの攻撃のトレンドとその対策について
スマートホンのウィルスやマルウェアの状況
スマートホンの具体的セキュリティ対策
デジタルフォレンジック
日本国内の政府・業界の組織の役割分担の実態解説（セキュリティ視点）など
標的型攻撃の対策（具体例）
標的外攻撃への対応とISP/ユーザーの視点で
モバイルをねらう脆弱性や今後のセキュリティ

１６日
インターネット利用環境整備法改正に関する府省庁の考え方
クラウド
警察動向など、政府とのかかわりの現状など
旬のセキュリティネタ
スマートフォン関連
スマートフォンのセキュリティー問題
セキュリティリテラシの低い一般コンシューマ向けのセキュリティ対策
フィッシング
ブロッキング導入済のISPの話と、地方のISPの話を聞きたい
利用環境整備法の話（原案のこととか…）



４．その他ご意見等お聞かせ下さい。

１５日
沖縄でこのようなフォーラムをやっているのはとてもありがたい。今後も沖縄で続けてほしい
異なるレイヤーからのセキュリティの話題なので楽しい
スマホ（モバイル）に特化したセキュリティーネタ
東京でも開催して欲しい
とても貴重な情報をたくさんいただくことができました。ありがとうございました。
発表されていたプレゼン資料がほしかった。
発表の時間を長くしてほしい
非常に興味深くうかがいました。
フィッシングサイト対策
プロジェクターで流した資料のような物が手元にあればいい
もう少し時間的に余裕があればと思います。できればレジメをいただければ。
来年もぜひ！MS高橋さんの進行がイイ感じ

１６日
休息入れて下さい。
警察方の話をきいてみたい
事務局の女性の方の各種配慮にはいつも感謝しています。今後もJAIPAの発展を祈念してい
ます。
大変意義のあるフォーラムでした
東京でも開催して欲しい
どの話も興味深かった。資料をもう少し配布してほしかった。
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